
В Петрозаводске продолжают 
падать аварийные деревья 

ТОПОЛЬ 
ЕДВА НЕ УБИЛ 

я А л л а КОНСТАНТИНОВА 

Почти каждую неделю в Петрозаводске падаютаварийныетополя. 
Совсем недавно дерево на улице Краснодонцев чуть было не при-
давило женщину, гуляющую с собакой. Сегодня в городе больше 



СКИДЫВАЙТЕСЬ 
- СПИЛИМ 

Жители дома № 41 по улице Ку-
тузова отлично помнят тот зло-
получный день: во дворе раздался 
грохот, пропало электричество и 
где-то заискрило. Думали - по-
жар. Оказалось, огромный тополь 
свалился прямо во дворе, помяв 
машину и перекрыв дорогу. 

- Как он еще детей не убил, 
ума не приложу, - говорит Тамара 
Феклистова, жительница одной из 
квартир. - За минуту до падения 
с этого места уехал автомобиль 
- молодая семья собралась в ма-
газин. Чуть-чуть замешкались бы 
- и беда... 

Все бы ничего, да в том дворе до 
сих пор растут тополя. Почти деся-
ток. И все они шатаются, скрипят. 
Вдруг в следующий раз дети не ус-
пеют убежать? Лучше сразу спилить 
аварийные деревья. Но, оказывается, 
это не так-то и легко. 

- В управляющей компании, что 
нас обслуживает, сказали: скиды-
вайтесь по пять тысяч - спилим, 
- говорит Феклистова. - Откуда 
у нас такие деньги? Эти деревья 
уже восемь лет назад помечены 
как аварийные! И хоть бы кто ими 
поинтересовался! 

Директор «Стандарта» Сергей 
Матвеев не считает свою управ-
ляющую компанию виновной. 
Говорит: ж и л ь ц ы сами долж-
ны проявлять инициативу и... 
заплатить. 

- Не забывайте про жилищное 
законодательство. Статья 36 четко 
гласит: «Зеленые насаждения, на-
ходящиеся на участке дома, прина-
длежат каждому из собственников 
данного жилого помещения». То-
поля - это тоже их имущество, 
за которое они должны отвечать 
рублем, - говорит Матвеев. - Все 
вопросы по спилу деревьев реша-
ются на общем собрании - таков 
закон. Грубо говоря: среди жильцов 
дома кто-то должен проявить ини-
циативу и обратиться к нам. Далее 
мы подготовим проектно-сметную 
документацию и наймем подрядчи-
ка, который за энную сумму сможет 

спилить аварийное дерево. Но все 
работы, проводящиеся на общем 
имуществе, все равно оплачивают-
ся жильцами. 

Помимо прочего, нужно еще ре-
шить, кому принадлежит терри-
тория, на которой росло упавшее 
дерево. Для этого, говорит Матве-
ев, придется поднимать кадастро-
вый план местности. 

- Я давно предлагал чиновни-
кам в мэрии перестать заниматься 
говорильней, - сетует он. - Просто 
дать из своего кармана денег и спи-
лить эти деревья. Стоимость спила 
одного дерева - 4,5 тысячи рублей. 
Меня посылают глубоко и надолго. 
Сама управляющая компания так с 
деньгами поступать не может: го-
рожане, которых мы обслуживаем, 
должны нам более 12 миллионов 
рублей. Поэтому решение одно: со-
зывать собрание, а не ждать, пока 
рухнет очередной тополь. 

Специалист Управления го-
родского хозяйства и транспорта 
Жанна Тюкова подтвердила: бе-
зопасность горожан в их руках. И 
заверила «Карельскую Губернш», 
что в городе ведется снос аварий-
ных деревьев. 

- Уже л и к в и д и р о в а н о 548 
опасных деревьев, проводятся 
работы по сносу еще 425 деревь-
ев, - говорит Тюкова. - Если вы 
заподозрили, что дерево во дворе 
представляет опасность, нужно 
обратиться в свою управляющую 
компанию и ТСЖ. Действитель-
но, придется выяснять, кому же 
принадлежит дерево. Если земля, 
на которой оно росло, не является 
общим имуществом дома, в этом 
случае следует обращаться в Коми-
тет ЖКХ администрации Петроза-
водского городского округа. 

Увы, опыт показывает: если 
чиновник возьмется за докумен-
ты, дело решится нескоро. Нам 
же пока остается лишь прислу-
шиваться к скрипу на улицах и 
обходить стороной потенциально 
опасные участки... 

ВСЕ В НАШИХ 
РУКАХ? 


